

Loïg Chesnais-Girard, le patron de la Région, s'engage à ce que 100 % du territoire breton soit fibré d'ici à 2026. Il évoque également le développement de l'éolien offshore et l'avenir du port du Légué.

Le président de la région Bretagne, Loïg Chesnais-Girard, évoque, dans une interview accordée à *Ouest-France*, trois dossiers majeurs dans les Côtes-d'Armor.

#### Fibre optique : un chantier terminé « en 2026 »

« Même avec les dégâts causés par la tempête *Ciaran*, nous terminons ce chantier en 2026. » Loïg Chesnais-Girard fait du raccordement à la fibre optique « un marqueur fort » de sa politique. « Certaines régions, pour des questions de coûts, ne couvrent pas la totalité de leur périmètre. En Bretagne, nous avons fait le choix de raccorder 100 % de notre territoire », rappelle l'élu.

Actuellement, 25 000 prises sont installées par mois. La pose d'une prise coûte en moyenne entre 200 et 250 €. Dans le centre de Saint-Brieuc, en milieu urbain, le coût est d'une centaine d'euros. En milieu rural, il monte à 1 000 €. Dans les endroits isolés, il peut s'envoler à 5 000, 7 000, voire 10 000 €.

« J'entends mes détracteurs dire que nous n'allons pas assez vite. Mais nous avons fait le choix de raccorder absolument tout le monde », se justifie le président. De fait, le chantier de la fibre optique, mené de concert par la Région, les Départements et les intercommunalités, nécessite depuis les années 2010 des travaux chiffrés à 1,7 milliard d'euros. L'État et l'Europe participent financièrement.

#### Parc éolien en mer :

« Il faut faire des choix »

« L'énergie produite dans le parc éolien en baie de Saint-Brieuc participe à notre souveraineté », explique Loïg Chesnais-Girard. À pleine puis-



Le parc éolien en baie de Saint-Brieuc produit une énergie décarbonée qui réduit la dépendance au gaz et au pétrole, selon Loïg Chesnais-Girard, le président de la Région.

(PHOTO : ARCHIVES DAVID ADEMAS, OUEST-FRANCE)

sance, ce parc produira l'équivalent de la consommation de 700 000 à 800 000 habitants. « Nous ne voulons pas dépendre du gaz et du pétrole, nous ne voulons pas de centrale nucléaire. Je ne crois pas que les Bretons souhaitent voir beaucoup d'éoliennes terrestres... Il faut donc faire des choix », indique le président de la région Bretagne. « J'entends les crispations, mais cette énergie décarbonée nous offre une capacité à être maîtres de notre destin », insiste-t-il.

Il reconnaît que deux autres projets

d'éolien offshore en Bretagne-nord pourraient voir le jour dans un temps long. Mais leur implantation serait plus éloignée des côtes que le parc briochin, situé à 17 km d'Erquy.

#### Port du Légué : une stratégie arrêtée à l'été

La Région est actuellement en discussion avec le Département et des intercommunalités au sujet de l'avenir du port du Légué. Loïg Chesnais-Girard annonce qu'une stratégie sera arrêtée à l'été. Plus largement, Région et Département évoquent de

« possibles mutualisations » entre les ports des Côtes-d'Armor et celui de Roscoff (Finistère). « Nous serons en mesure de faire des annonces d'ici à l'été », indique le patron de la Région. Il est important d'avoir une vision à vingt ans de la gestion de nos ports. Les professionnels de la pêche – je pense notamment à l'armement Porcher – attendent des investissements pour continuer à se projeter. »

Dossier réalisé par Jérôme MORINIERE.